

PROPÓSITO:

El estudiante utilizará los conocimientos adquiridos para la elaboración de material audiovisual relacionado a una temática particular.

MOTIVACIÓN:

Los estudiantes observan algunos metrajes de la época del descubrimiento y fabricación del invento de los hermanos Lumiere: El cinematógrafo. Se comparten a través del grupo de WhatsApp.

EXPLICACIÓN:

La cinematografía, también llamada cine, es la técnica y el arte de capturar, almacenar y retransmitir imágenes en movimiento, a menudo provistas de un soporte auditivo. Este proceso se lleva a cabo normalmente con una cámara de video (o algún soporte semejante, como los celulares inteligentes) y se encuentra muy relacionado con la fotografía, tanto técnica como creativamente.

La cinematografía y sus derivados (como la televisión) juegan un rol fundamental en el mundo contemporáneo y la idea de comunicación que manejamos, según la cual todo es filmado y reproducido por otros a leguas de distancia o incluso años después. Esto último responde a una idea muy central en el imaginario de la humanidad, que es la de vencer al paso del tiempo: gracias a la cinematografía es hoy posible volver a ver en video a personas fallecidas o eventos ocurridos del otro lado del mundo.

La técnica cinematográfica consiste en la captura, de manera muy similar a la fotográfica, de una imagen proyectada en haces de luz sobre una superficie fotosensible que hace de receptora.

Allí quedan fijas las imágenes y en la cámara de video son recopiladas a razón de muchas por minuto, generando al ser reproducidas en secuencia veloz una apariencia de movimiento. De hecho, si enlenteciéramos una proyección cinematográfica, veríamos que la reproducción de las imágenes se parece a un carrusel de diapositivas.

Desde luego, la industria del cine lleva este proceso a márgenes de efectividad muy altos y le añade sonido, efectos especiales producto de la intervención computarizada o digital de la imagen, y una serie de añadidos que dan como resultado una película o filme, tal y como la comprendemos hoy en día. En este proceso intervienen una gran cantidad de profesionales, técnicos y artistas.

Historia de la cinematografía



Inicialmente se la consideró como una forma novedosa de fotografía, ya que a principios del siglo XX se hacían apenas cortometrajes mudos. Sin embargo, el perfeccionamiento de las técnicas fotográficas y la innovación en materia de planos, de películas de color y la posterior incorporación del sonido grabado (antes se mostraba el diálogo por escrito en viñetas intermedias), revolucionaron para siempre la concepción del cine de la humanidad.

Durante el siglo XIX hubo grandes precursores del cine que merecen ser nombrados: los hermanos Lumière, Alice Guy y Georges Méliès. Este último sería importante pues filmaría los primeros cortometrajes de ficción de la historia, empleando actores y material escenográfico.

En 1919 aparecería Hollywood, convertido en la meca del cine independiente norteamericano y en su competencia con otras distribuidoras y productoras nacionales e internacionales, se confirmaría la importancia que la cinematografía tendría para la humanidad, en materia de información, entretenimiento e incluso preservación de momentos preciados.

Características de la cinematografía



La cinematografía surge bajo la idea de poder grabar y transmitir la realidad, dado que a diferencia de la fotografía puede reproducir el movimiento (e incluso el sonido). Sin embargo, la cinematografía no es necesariamente fiel a la realidad, ni siquiera cuando se aspira a elaborar un documental o un reportaje periodístico, que requiere objetividad.

Toda grabación cinematográfica es un montaje: un ordenamiento arbitrario de las secuencias grabadas que, vistas de un tirón, adquieren lógica, sentido y verosimilitud. Tanto así, que las primeras proyecciones de los hermanos Lumière en Francia, en las que se mostraba un tren venir de frente al espectador, ocasionaba en el público un miedo instintivo que los hacía salir despavoridos de la sala, a pesar de que no corrieran peligro real.

De hecho, los filmes que solemos ver en el cine no se nos muestran en el orden exacto de su grabación, sino en el orden conveniente para su montaje, es decir, el orden de la historia narrada.

Ejemplos de cinematografía



Los ejemplos de cinematografía abundan en nuestros días. Cualquier película comercial que los estudios norteamericanos de Hollywood distribuyen, cualquier cortometraje artístico premiado en el festival europeo de Cannes e incluso una publicidad de detergente transmitida en televisión, son ejemplos de las labores de montaje y filmación en que consiste la cinematografía.

EJERCICIOS:

1. Después de realizar la lectura de la guía, hago un resumen de la misma escrito a mano en hojas de papel o cuaderno.
2. Realizo un glosario con las palabras desconocidas.
3. Consulto las biografías de Auguste Marie Louis Nicolas Lumière, Louis Jean Lumière y Georges Méliès.
4. Explico con mis propias palabras la importancia de los descubrimientos y acciones de los hermanos Lumière y Georges Méliès.
5. Tomo fotografías o escaneo mi trabajo y lo envío por medio de sinapsis o al correo jnavarretev2020@gmail.com

EVALUACIÓN:

Se revisarán las imágenes enviadas por los estudiantes y su pertinencia.

BIBLIOGRAFÍA:

<https://concepto.de/cinematografia/>

<https://historia.nationalgeographic.com.es/a/herma...>